
Major Lopes 
menciona 
atuações na 
prevenção, 
realizando 
análises de 
projetos e 
fiscalizações em 
estabelecimentos 
comerciais e 
locais de reunião 
pública
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Além do fogo: Comandante do 7° GB revela o 
dia a dia da corporação em prol da comunidade

Conectando você às notícias

Operação 
conjunta entre 
PCPR e PMPR 
prende acusados 
de homicídio 
ocorrido no São 
Gabriel

Férias 
escolares: 
Colombo Park 
Shopping 
tem atração 
divertida para a 
criançada
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EXPEDIENTE

com matéria publicada pela 
agência da ONU para refu-
giados (ACNUR no Brasil) 
4 “ocorre por várias razões, 
como discriminação contra 
minorias na legislação na-
cional, falha em reconhecer 
todos os residentes do país 
como cidadãos quando este 
país se torna independente e 
conflitos de leis entre países.”

Por fim, a condição de 
apatridia é frequentemente 
descrita como um problema 
invisível, pois essas pessoas 
muitas vezes permanecem 
ocultas e desconhecidas, 
sem acesso à educação, 
cuidados médicos, oportu-
nidades de emprego, servi-
ços bancários, aquisição de 
propriedades ou mesmo o 
direito de se casar.

Aieda Muhieddine & Denise Erthal da Silva

Assim a Convenção das 
Nações Unidas relativa ao 
Estatuto dos Refugiados, 
também conhecida como 
Convenção de Genebra 
de 19513, define quem é 
considerado um refugiado 
e estabelece os direitos 
das pessoas que recebem 
asilo, bem como as respon-
sabilidades dos países que 
concedem esse status, ainda 
estipula que os refugiados 
têm direito a certos benefí-
cios, como a proteção contra 
expulsão ou retorno forçado 
ao país de origem, acesso ao 
trabalho, educação pública e 
assistência jurídica.

Um apátrida é uma pes-
soa que não possui naciona-
lidade ou vínculo legal com 
qualquer país. De acordo 

No mundo globalizado 
de hoje, é crucial discutir as 
diferenças entre três termos 
muito discutidos recente-
mente: migrantes, apátridas 
e refugiados.

Pois bem, um migrante é 
uma pessoa que se desloca 
de um lugar para outro, seja 
dentro do seu próprio país ou 
para outro país, objetivando 
melhores condições de vida, 
trabalho, educação, entre 
outros motivos. A migração 
pode ser voluntária ou força-
da, temporária ou permanen-
te. Segundo a Organização 
Internacional para as Migra-
ções (OIM)1 “a decisão de 
migrar é livremente tomada 
pelo indivíduo em questão, 
por razões de conveniência 
pessoal”, compreendendo a 
transposição de fronteiras 
ou não2.

Já um refugiado é uma 
pessoa que foi forçada a 
deixar seu país de origem 
devido a perseguições, 
conflitos armados, violência 
generalizada ou violações 
graves de direitos humanos. 
Eles são perseguidos por 
motivos de raça, religião, 
nacionalidade, opinião polí-
tica ou por pertencer a um 
certo grupo social. Neste 
sentido, buscam proteção 
internacional e têm direito a 
receber assistência e prote-
ção específicas sob o direito 
internacional.

A diferença entre 
migrantes, apátridas e 
refugiados

CJAP abre inscrições 
para oficinas do segundo 
semestre

Nos últimos anos, as 
mídias sociais se tornaram 
ferramentas cruciais para 
conscientização e ação so-
cial. Antes vistas como pla-
taformas de entretenimento, 
evoluíram para espaços de 
intensa atividade educativa 
e engajamento cívico. A pro-
liferação de vídeos mais lon-
gos e a interação direta com 
os usuários desempenham 
papéis vitais na promoção 
de conteúdos educativos e 
mobilização social. 

Vídeos mais longos no 
YouTube e IGTV permitem 
uma exploração profunda 
de questões complexas. 
Criadores discutem temas 
como mudanças climáticas, 
desigualdade social e direitos 
humanos de forma abrangen-
te. Documentários e séries 
educacionais encontram um 
público vasto e diverso nes-
sas plataformas. Esse conteú-
do não é apenas informativo; 
oferece contextos detalhados 
e narrativas envolventes que 
promovem compreensão e 
empatia. 

Além disso, a interação 
direta via mensagens tor-
nou-se essencial na comu-
nicação social. Plataformas 
como Twitter, Facebook e 
Instagram permitem o diálo-
go instantâneo entre ONGs, 
ativistas e cidadãos. Essa 
comunicação em tempo real 
facilita a organização rápida 
de movimentos sociais, a res-
posta a eventos emergentes 
e a coordenação de ações 
eficazes, como mobilizações 

O impacto das mídias 
sociais na conscientização 
e ação social

rápidas e disseminação de in-
formações durante protestos 
e crises humanitárias. 

Essa interação direta 
também abre espaço para 
diálogos construtivos entre 
criadores de conteúdo e 
seus seguidores. Perguntas 
podem ser respondidas, dú-
vidas esclarecidas e ideias 
debatidas, promovendo um 
senso de comunidade e 
colaboração. Ferramentas 
como lives no Instagram e Fa-
cebook permitem conversas 
ao vivo, onde espectadores 
podem interagir com os anfi-
triões em tempo real, propor-
cionando uma experiência 
mais dinâmica e envolvente. 

As plataformas de mídias 
sociais estão se adaptando 
constantemente para aten-
der às necessidades de seus 
usuários e da sociedade. Com 
algoritmos mais sofisticados, 
é possível direcionar conteú-
dos educativos a públicos 
específicos, amplificando 
o alcance de campanhas 
de conscientização. Essas 
melhorias tecnológicas as-
seguram que mensagens 
importantes não se percam 
em meio ao vasto oceano de 
informações digitais.

Em suma, as mídias so-
ciais desempenham um pa-
pel vital na conscientização 
e ação social. Facilitando 
o acesso a informações e 
promovendo diálogo aberto, 
essas plataformas tornam-se 
ferramentas poderosas para 
promover mudanças sociais 
positivas.

EDITORIAL

As aulas das oficinas ocor-
rerão semanalmente, no dia 
e turno escolhidos pelos 
participantes. As atividades 
começam na semana do dia 
5 de agosto e vão até a se-
mana do dia 6 de dezembro 
de 2024. Os alunos podem 
optar pelo turno da manhã 
(8h30 às 11h30) ou da tarde 
(14h às 17h). Cada oficina é 
direcionada a uma faixa etária 
específica, e os alunos podem 
se inscrever em uma oficina 
de sua preferência.

O CJAP está oferecen-
do 172 vagas distribuídas 
em 13 cursos: Arte Urbana, 
Desenho, Teatro, Fotografia, 
Artes Visuais, Desenho e 
Pintura, Criações em Dança, 
Tridimensionais e Cerâmica, 
Artes Visuais Modernas e 
Contemporâneas, Técnicas 

O Centro Juvenil de Artes 
Plásticas (CJAP), vinculado 
à Secretaria Estadual da 
Cultura, abre inscrições para 
oficinas gratuitas do segundo 
semestre de 2024.Destinadas 
a crianças e adolescentes de 8 
a 17 anos, as inscrições ocor-
rem de 15 a 26 de julho, das 9h 
às 11h30 e das 13h30 às 16h30, 
de segunda a sexta-feira.

de Artes Visuais, Desenho e 
Experimentações, Laboratório 
de Criação, e Artes Visuais 
e Desenho. As propostas 
pedagógicas de cada oficina 
podem ser consultadas no site 
do CJAP.

As oficinas do CJAP têm 
como objetivo oferecer aos 
jovens um espaço para desen-
volver habilidades artísticas e 
promover o acesso à cultura 
de forma inclusiva e gratuita. 
As atividades incentivam a 
criatividade e a expressão 
pessoal, contribuindo para a 
formação integral dos parti-
cipantes.

SERVIÇO:
Centro Juvenil de
Artes Plásticas  

Rua Mateus Leme, 336 - 
Centro, Curitiba  

Mizael Zemuner
Design Gráfico

PUBLICAÇÕES 
LEGAIS

A ROLLER STAR PER-
SIANAS DO BRASIL 
S/A  inscrita no CNPJ 
09.622.048/0001-06 torna 
público que irá requerer ao 
Instituto Água e Terra - IAT, 
a Licença de instalação - LI 
para instalação de barracão 
industrial, localizado no 
Município de Colombo/PR.

A ROLLER STAR PER-
SIANAS DO BRASIL 
S/A  inscrita no CNPJ 
09.622.048/0001-06 torna 
público que recebeu do 
Instituto Água e Terra - IAT, 
a Licença prévia – LP, com 
validade até 24/06/2026 
para instalação de barracão 
industrial, localizado no 
Município de Colombo/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA DE AM-
PLIAÇÃO JOVIAN CECON ME 
COMERCIO DE MADEIRAS CE-
CON com CNPJ 10.245.638/0001-
46 torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença Prévia de Ampliação 
para a atividade de Preservação e 
Tratamento da Madeira instalada 
na rua Comendador Orlando 
Ceccon, 90 - Butiatumirim CEP 
83414-510 - Colombo/PR.
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Colombo Park Shopping 
oferece atração gratuita 
para crianças nas férias

A partir desta sexta-feira 
(12), o Colombo Park Sho-
pping trará uma surpresa 
incrível para a criançada 
aproveitar ao máximo as 
férias. Com uma atração 
especial e muita diver-
são garantida, o shopping 
convida todas as famílias a 
participarem desta expe-
riência única.

A entrada para o even-
to é totalmente gratui-
ta, permitindo que todos 
possam aproveitar sem 
preocupações. Voltada 
para crianças de até 9 anos 
de idade, a atração exige 
que os pequenos estejam 
sempre acompanhados 
pelos pais ou responsáveis, 
garantindo a segurança e 
o bem-estar de todos os 
participantes.

No espaço preparado, as 
crianças terão a oportuni-
dade de explorar diversas 
atividades recreativas e 
educativas, pensadas para 
estimular a criatividade e 
o desenvolvimento. Serão 
oferecidas oficinas de arte 

e jogos interativos.
Além disso, o Colom-

bo Park Shopping conta 
com uma infraestrutura 
completa para receber os 
visitantes, com estacio-
namento amplo, praça de 
alimentação variada e lojas 
para todos os gostos.

CADA ANO UMA NOVA 
AVENTURA

Há dois anos, o Colombo 
Park Shopping inovou ao 
realizar a Exposição Mun-
do dos Dinossauros, onde 
o público pôde conhecer 
as criaturas gigantes que 
habitaram o nosso planeta 
há milhões de anos. Já no 
ano passado, foi realizado 
uma “Festa Julina”, com ati-
vidades como pintura facial, 
barracas com comidas típi-
cas, brincadeiras (boca do 
palhaço e pescaria), muita 
música e diversão.

As atividades recreati-
vas acontecem até o dia 21 
de julho, no Colombo Park 
Shopping, na Rua Dorval 
Ceccon, 664 - Fátima.

de possível obstrução de vias 
aéreas. Em eventos públicos, 
é vital conhecer as saídas 
de emergência e respeitar a 
capacidade do local.

CULTURA DE 
PREVENÇÃO

É crucial a cultura de 
prevenção desde cedo, ensi-
nando crianças a identificar 
perigos e preparar-se para 
emergências. No trânsito é 
fundamental evitar o uso de 
celulares. Em casa, medidas 
simples podem prevenir aci-
dentes graves. Em eventos, 
saber onde estão as saídas 
de emergência pode salvar 
vidas. A prevenção é a chave 
para evitar tragédias. 

Major André Lopes com-
partilhou com orgulho e 
dedicação sua trajetória e as 
diversas atuações do Corpo 
de Bombeiros. Seu compro-
misso com a segurança e a 
prevenção reflete-se em cada 
aspecto de seu trabalho, de-
monstrando que ser bombeiro 
é muito mais do que combater 
chamas; é proteger e salvar 
vidas diariamente.

Bombeiros mais que combate a incêndios. Segurança, prevenção e salvamento 
diário.
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atende emergências médicas, 
focamos em traumas e res-
gates complexos. Operações 
específicas, como combate a 
incêndios ambientais e ope-
ração verão, também fazem 
parte do nosso dia a dia.

PRINCIPAIS 
ACIONAMENTOS EM 

COLOMBO
Os atendimentos pré-

-hospitalares são os mais 
frequentes, especialmente em 
acidentes de trânsito. Incên-
dios ambientais também têm 
sido recorrentes, seguidos 
por incêndios residenciais 
menores.

DICAS DE SEGURANÇA 
PARA A POPULAÇÃO
Promovemos campanhas 

de prevenção conforme a 
época do ano. É essencial 
o uso do cinto de seguran-
ça, inclusive no banco de 
trás. Outro ponto crítico é 
a conscientização sobre o 
uso de celulares ao volante. 
Atenção aos riscos, como 
produtos de limpeza aces-
síveis a crianças e situações 

TRAJETÓRIA NO CORPO 
DE BOMBEIROS

Major André Lopes, co-
mandante do 7° Grupamento 
de Bombeiros, é natural de 
Ponta Grossa e iniciou sua 
carreira no segundo gru-
pamento de bombeiros da 
cidade. Ingressou na escola 
em 1996 como soldado e, após 
descobrir concursos internos, 
entrou na carreira de oficial. 
Passou na academia em 1997 
e se formou em 1999. Retornou 
a Ponta Grossa como aspiran-
te, onde começou sua carreira 
oficial. Casou-se em Ponta 
Grossa, é pai de três filhos, e 
com muito orgulho recebeu 
a notícia recentemente que 
sua filha é uma futura oficial 
do Bombeiro.  Comandou em 
Telêmaco Borba por dois anos 
e enfrentou momentos im-
portantes e desafiadores em 
diversas unidades operacio-
nais. Em 2020, voltou a Ponta 
Grossa como subcomandan-
te e, posteriormente, recebeu 
a missão de ser o primeiro 
comandante do Grupamento 
de Bombeiros de Colombo, o 
qual sentiu-se honrado.

ATUAÇÃO DOS 
BOMBEIROS NA 
SOCIEDADE

A população geralmente 
associa o Corpo de Bom-
beiros apenas ao combate a 
incêndios, mas nossa atuação 
vai além. Trabalhamos tam-
bém na prevenção, realizando 
análises de projetos e fiscali-
zações em estabelecimentos 
comerciais e locais de reunião 
pública. Além disso, o SIATE, 
nosso sistema de atendimen-
to a traumas, é crucial. Dife-
rentemente do SAMU, que 

Major Lopes destaca o 
verdadeiro alcance da 
atuação dos Bombeiros
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Mulher violentada por
ex-companheiro pede ajuda 
por aplicativo de delivery

Uma mulher que foi víti-
ma de estupro e agressões 
recorreu a um aplicativo de 
delivery de comida para pe-
dir ajuda. O incidente ocor-
reu na última segunda-feira 
(8) em Curitiba e repercutiu 
em todo o país. 

Nas mensagens envia-
das, ela informou ter sido 
agredida sexualmente pelo 
ex-companheiro. Confor-
me relatado pela delegada 
responsável, Emanuele 
Siqueira, a vítima solicitou 
socorro pelo aplicativo, e a 
atendente da hamburgue-
ria, no bairro de Boa Vista, 
chamou a Polícia Militar. 
Ao chegarem ao local, os 
policiais confirmaram a 
ocorrência de violência.

Segundo a delegada, a 
mulher apresentava feri-
mentos e passou por exa-
mes médicos. “Ela relatou 
que sofreu violência sexual 
nesta segunda-feira (8) e 
também na sexta-feira (5)”, 
disse a delegada. O suspeito 
foi preso em flagrante por 
estupro e está aguardando 
a audiência de custódia.

De acordo com a PM, a 
vítima disse que mora em 
Santa Catarina, mas com 
as férias escolares, trouxe a 
filha de um ano e meio para 
Curitiba. Os policiais disse-
ram ainda que os vizinhos já 
haviam ouvido as brigas do 
casal, mas nunca chegaram 
a chamar a polícia.

A delegada acrescentou 
que tanto a mulher quanto 
sua filha estavam sendo 
ameaçadas para não procu-
rarem ajuda. “É crucial que 
mulheres em situações de 
violência busquem auxílio 
de qualquer maneira possí-
vel, seja pedindo socorro a 
vizinhos, amigos ou conhe-
cidos, para que acionem a 
polícia e levem o agressor 
à delegacia mais próxima”, 
enfatizou a delegada.

NA DÚVIDA, DENUNCIE
Denunciar casos de 

violência contra a mulher, 
mesmo que seja apenas 
uma suspeita, é crucial 
para proteger as vítimas e 
impedir que os abusos se 
agravem. 

do trabalho, engenheiros de 
segurança e técnicos de defe-
sa civil”, explicou Marcelo No-
gueira, presidente do PAMI. 

Na oportunidade, foi anun-
ciada a disponibilização de 
um curso EAD sobre o Sis-
tema de Comando de Inci-
dente para bombeiros civis e 
técnicos de segurança, com 
inscrições abertas até o dia 
16 deste mês. "Esse curso é 
uma ferramenta essencial 
para mitigar problemas e 
gerenciar recursos durante 
ocorrências," concluiu o sar-
gento Wellynton, responsável 
pelo cerimonial do evento. 

O PAMI busca integrar empresas e suas brigadas de incêndio, treinadas pelo 
Corpo de Bombeiros.
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Os presos são suspeitos de envolvimento em um crime ocorrido no último dia
8 de junho, no bairro São Gabriel.
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sa", explicou o Major André 
Lopes, comandante do 7° 
Grupamento do Corpo de 
Bombeiros. "Os brigadistas, 
ou bombeiros civis, recebem 
formação específica e traba-
lham dentro de suas próprias 
empresas, podendo mitigar os 
danos iniciais de um sinistro".

O encontro também abor-
dou a obrigatoriedade de 
brigadistas nas empresas, 
conforme o código de preven-
ção do Corpo de Bombeiros. 
“O foco desta reunião foi o 
combate a incêndios, com a 
participação de bombeiros 
civis, técnicos de segurança 

Nessa quarta-feira (10), 
líderes empresariais, repre-
sentantes da Defesa Civil e 
do Corpo de Bombeiros se 
reuniram para discutir o Plano 
de Auxílio Mútuo Intermuni-
cipal (PAMI), uma iniciativa 
que envolve as cidades de 
Colombo, Campina Grande 
do Sul, Quatro Barras e Almi-
rante Tamandaré. O encontro 
teve como objetivo fortalecer 
a cooperação entre empresas 
e autoridades para responder 
a emergências de grande 
escala.

O PAMI busca integrar 
empresas e suas brigadas 
de incêndio, treinadas pelo 
Corpo de Bombeiros, para 
atuar em situações onde a 
capacidade de resposta do 
corpo de bombeiros possa 
ser excedida. Essas empresas, 
que incluem nomes como a 
Coradin e a Eternity, treinam 
seus funcionários para dar a 
primeira resposta em emer-
gências, até a chegada dos 
bombeiros oficiais.

"Essas empresas estão 
sendo capacitadas para ini-
ciar o atendimento em casos 
de emergência, agindo como 
uma primeira linha de defe-

Encontro discute 
aprimoramento do 
Plano de Auxílio Mútuo 
Intermunicipal (PAMI)

PCPR E PMPR prendem 
autores homicídio no 
bairro São Gabriel

acusação de participação no 
crime. Segundo as investiga-
ções, a vítima tinha vendido 
uma balança para o policial, 
que parecia não ter gostado 
das constantes cobranças 
feitas a ele. O outro homem 
e o menor foram levados à 

Na manhã dessa quar-
ta-feira (10), uma operação 
conjunta entre policiais ci-
vis e militares de Colombo 
resultou na prisão de dois 
homens e na apreensão de 
um menor de idade. Entre os 
detidos está um policial mi-
litar. A ação foi realizada em 
cumprimento a mandados 
de prisão, busca e apreensão 
expedidos pela Justiça.

Os presos são suspeitos 
de envolvimento em um 
crime ocorrido no bairro São 
Gabriel no dia 8 de junho, 
as vítimas eram irmãos. 
Segundo as investigações, 
uma das vítimas foi atingida 
por 14 disparos de arma de 
fogo e morreu no local. O ou-
tro homem, também ferido, 
foi socorrido e permanece 
internado na Unidade de 
Terapia Intensiva.

O policial militar preso foi 
encaminhado ao 22° Bata-
lhão de Polícia Militar, sob a 

Delegacia do Alto Maracanã.
As investigações do caso 

foram conduzidas pela Po-
lícia Civil de Colombo, em 
parceria com a Corregedoria 
da Polícia Militar, P2 do 22°  
Batalhão de Polícia Militar 
e BPRone.
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Estive presente na reunião de posse da nova diretoria 
do Lions Clube Colombo. Parabenizo o presidente 
Willian Zanini, o vice-presidente Flávio Taurino Moreira, 
a tesoureira Annelize Mercurio, o secretário Elsio Ricardo 
Stelzner, a diretora de marketing Vanessa Kmieck e o 
diretor LCIF Sidnei Campos. Desejo a todos sucesso nessa 
nova jornada.

SOCIAL

22º BATALHÃO DE POLÍCIA MILITAR

ESCOLA MUNICIPAL VEREADOR ANDRÉ NADOLNY

ESCOLA MUNICIPAL ERNESTO FERREIRA SANTIAGO

LIONS CLUBE COLOMBO

A R R A I Á  A G I T A N D O  O  F I M  D E  S E M A N A

No Arraiá do 22º Batalhão, tive o prazer de prestigiar uma festa vibrante e cheia de tradição. Parabenizo calorosamente a 
organização impecável da festa e não poderia deixar de mencionar o excelente trabalho do comandante do batalhão, o Major 
Lima, cujo empenho e liderança foram fundamentais para o sucesso deste evento tão especial.

Clicks da nossa Princesa Fashion 2024, que encantou a todos com seu charme e elegância no Arraiá. Ao lado da diretora Adriana Sgoda 
Davidovicz, do prefeito Helder Lazarotto, do vice-prefeito Alcione Giaretton e da primeira-dama Elis Lazarotto, Isabelly Vitória participou do 
arraiá cheio de alegria, comidas típicas e muita diversão.

Na foto Geovanna, Gustavo e Geovanne 
Rodrigues Cardoso, acompanhados 
pelo pai Paraguai, participaram com 
alegria do arraiá. Vestidos com trajes 
juninos, eles brilharam nas danças 
e brincadeiras, trazendo ainda mais 
alegria e animação à festa.

C O N F I R A  O S  D E S T A Q U E S  D A  S E M A N A

No Arraiá do 22º Batalhão, tive o prazer de prestigiar uma festa vibrante e cheia de tradição. Parabenizo calorosamente a 
organização impecável da festa e não poderia deixar de mencionar o excelente trabalho do comandante do batalhão, o Major 
Lima, cujo empenho e liderança foram fundamentais para o sucesso deste evento tão especial.
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com barreiras e a Maria Vitória, 
que  conquistou a medalha de 
bronze no salto em altura.

CONSOLIDAÇÃO E APOIO
O desempenho destacado 

da equipe colombense rea-
firma o potencial dos jovens 
atletas e coloca Colombo em 
uma posição de destaque no 
cenário do atletismo estadual. 
A equipe faz parte do centro de 
formação do Projeto "Pró-Fu-
turo”- Atletismo por um Futuro 
Melhor,  e conta com o apoio 
das Loterias Caixa e da Pre-
feitura Municipal de Colombo.

Os atletas conquistaram um total de 13 medalhas: 3 de ouro, 7 de prata e 3 de 
bronze, além do troféu do vice-campeonato.
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No grupo B, o Rosário, com a derrota para o Rio Verde, deu adeus a competição, 
no último sábado (06).
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com obstáculos. E a Raquely 
Bandeira, que conquistou o 
vice-campeão Paranaense no 
lançamento do disco.

E as conquistas não param 
por aqui. A Rhaissa Marques 
levou o título de vice-campeã 
Paranaense nos 100 metros 
com barreiras e ainda sagrou-
-se medalhista de bronze nos 
400 metros com barreiras; a 
Rafaela Mocelin,  vice-campeã 
Paranaense no arremesso do 
peso; o Fernando Sena, vice-
-campeão nos 10.000 metros 
marcha atlética; a Lilian, meda-
lhista de bronze nos 100 metros 

A equipe de atletismo de 
Colombo teve um desempe-
nho notável no Campeonato 
Paranaense de Atletismo Sub-
18, realizado no último fim de 
semana em Foz do Iguaçu-PR. 
Os atletas conquistaram um 
total de 13 medalhas: 3 de 
ouro, 7 de prata e 3 de bronze, 
além de assegurarem o troféu 
de vice-campeãs na categoria 
feminina.

DESTAQUES DA 
COMPETIÇÃO

A atleta Kimberly Cristiny 
de Souza Assiz, foi a grande 
estrela da equipe, sagrando-se 
campeã e recordista para-
naense no lançamento do mar-
telo e campeã no lançamento 
do disco. Kimberly também 
recebeu o troféu de Melhor 
Índice Técnico da competição.

Além da Kimberly, outros 
atletas de Colombo também de 
brilharam no campeonato, com 
o Gabriel Benício, que con-
quistou o título de Campeão 
Paranaense no arremesso do 
peso e uma medalha de bronze 
no lançamento do disco. Já o 
Vitor Farias, foi o vice-campeão 
Paranaense no lançamento 
do dardo. O Samuel Ferraz, 
ficou com o vice-campeonato 
Paranaense, nos 2000 metros 

Atletismo colombense 
brilha no Campeonato 
Paranaense Sub-18

Liga de Colombo tem jogos 
decisivos neste final de 
semana

definida no confronto entre 
Rio Verde e XV de No-
vembro, no Estádio Pedro 
Gotardo.

Foram 11 times na dispu-
ta da Série Ouro 2024, com 
o Independente rebaixado 
à série Prata de 2025.

SÉRIE PRATA TERÁ
SEIS CLUBES

A série Prata de 2024 

Os jogos pela última ro-
dada das semifinais da Liga 
de Futebol de Colombo, 
Série Ouro, irão definir os 
finalistas de 2024.

No grupo A do Sub17, o 
XV de Novembro e o Rosá-
rio Central lutam por uma 
vaga na final.

No outro grupo, com a 
eliminação do Colombo, 
a disputa fica entre Gra-
lha Azul e o Imperial, que 
empatou o primeiro jogo 
e venceu o Colombo no 
último fim de semana.

No Adulto, nada definido 
ainda no grupo A. O Ana 
Terra lidera com 2 pontos 
e Colombo e Bola de Ouro, 
com 1 ponto cada, jogam 
por uma vitória para estar 
na final.

No grupo B, o Rosário, 
com a derrota para o Rio 
Verde, deu adeus a com-
petição, no último sábado 
(06). A vaga na final será 

terá seis clubes disputando 
as duas vagas para série 
ouro 2025, que são o Grê-
mio Colombense e o Alto 
da Cruz.

Acompanhe os resul-
tados dos jogos da Liga 
de Colombo em nossas 
redes sociais, Facebook 
e Instagram, e fique por 
dentro do que acontece nas 
principais rodadas.

Litoral recebe etapa 
do circuito nacional 
de bodyboarding pelo 
segundo ano consecutivo

O município de Pontal do 
Paraná, mais especificamen-
te a praia de Ipanema, será 
sede da 2ª etapa do Circuito 
Brasileiro Profissional de Bo-
dyboarding 2024. O evento 
faz parte da programação dos 
Jogos de Aventura e Nature-
za - Festival de Inverno, que 
estarão no Litoral até o dia 9 
de agosto com mais de 40 
eventos esportivos.

A Federação Paranaense 
de Bodyboarding já está 
fazendo os testes no local a 
partir desta quarta-feira (10), 
mas o torneio tem início ofi-
cialmente nesta quinta-feira 
(11), às 8h30, com baterias 
programadas até 14 de julho. 
A expectativa é atingir a marca 
de 100 participantes.

A etapa da competição 
contempla as seguintes cate-
gorias: profissional masculino, 
profissional feminino, open 
masculino, open feminino, 
sub-18 masculino, sub-18 
feminino e PCD.

Andrio Costa, presidente 
da Federação Paranaense de 
Bodyboarding, acredita que a 
etapa no litoral paranaense é 
muito importante por trazer 
consolidação. “São apenas 
três etapas no Brasil esse 
ano, então estamos sendo 
protagonistas no cenário 
nacional na modalidade do 
Bodyboarding”, diz.

A primeira etapa foi em 

Itacoatiara, no Rio de Janeiro, 
e a última será na praia de 
Saquarema, também no Rio, 
entre 18 e 21 de julho.

PREMIAÇÃO
Entre as categorias pro-

fissionais e amadoras, será 
distribuído um valor de R$ 
50,8 mil em prêmios, do 
primeiro ao nono colocado. 
O circuito brasileiro também 
coloca 1000 pontos em dis-
puta para o ranking nacional 
da modalidade.

ATLETAS
DE DESTAQUE 

Alguns atletas confirmados 
na etapa de Ipanema figuram 
entre os melhores do mundo 
de bodyboarding, como é o 
caso da carioca Maira Viana, 
atual líder do circuito mundial 
de bodyboarding na categoria 
feminina, campeã brasileira e 
quatro vezes campeã carioca.

Outro exemplo é Eder 
Luciano, de Itapema (SC), 
três vezes campeão do ISA 
Games mundial, duas vezes 
campeão continental e uma 
vez campeão brasileiro. Nesse 
momento, quem lidera o cir-
cuito brasileiro na categoria 
masculino é o tricampeão 
brasileiro Sócrates Santana. 
Na categoria profissional 
feminino, a líder é Nicole 
Calheiros, do Rio de Janeiro, 
vice-campeã continental.

Competições iniciam oficialmente nesta quinta-feira (11), às 8h30, com 
baterias programadas até 14 de julho.
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Paraná propõe projeto 
de lei para gratuidade 
de idosos no transporte 
intermunicipal

ESTADUAL

Paraná recebe nova 
sequência de placas 
veiculares

em 2024, de janeiro a maio, 
foram registrados 108.487 
novos veículos, sendo 102.241 
em atendimentos presenciais 
e 6.606 online.

"Com a introdução das 
novas placas, estamos asse-
gurando que mais veículos 
possam ser registrados no 
Paraná. Esta nova série está 
projetada para atender às 
nossas necessidades nos 
próximos dois anos", desta-
cou Adriano Furtado, dire-
tor-presidente do Detran-PR.

O Departamento de Trân-
sito do Paraná (Detran-PR) 
acaba de receber autorização 
da Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) para a 
utilização de uma nova série 
alfanumérica de placas vei-
culares. As novas placas vão 
variar de TAI a TAZ e de TBA 
a TBZ, totalizando 439.956 
unidades disponíveis para 
registro.

O estado do Paraná rea-
liza, em média, 21 mil empla-
camentos por mês. Somente 

Os proprietários que dese-
jarem escolher a combinação 
alfanumérica de sua placa 
poderão fazê-lo mediante 
pagamento adicional de R$ 
150,00, um serviço exclusivo 
para carros zero quilômetro. 
Os recursos arrecadados se-
rão destinados ao desenvolvi-
mento de projetos sociais no 
estado. A escolha da placa é 
opcional; caso não haja pre-
ferência, a placa será emitida 
conforme a ordem sequencial 
do cadastro do Detran.

profissional gratuitos do 
Governo do Estado têm sido 
essenciais para impulsionar 
a oferta de empregos entre 
jovens em todas as regiões, 
afirma o secretário Moraes. 

Ele destacou que até o 
final do ano, cerca de 26 mil 
pessoas serão capacitadas 
para vagas que demandam 
nível técnico em diversos 
setores da economia."

"Segundo Mauro Moraes, 
secretário do Trabalho, Quali-
ficação e Renda, a participa-
ção dos jovens impulsionou o 
Paraná para a terceira posi-
ção nacional em geração de 
empregos até maio de 2024. 
O estado fica atrás apenas de 
São Paulo (328.685) e Minas 
Gerais (133.412) no total de 
novas vagas formais."

"Projetos de qualificação 

O Paraná registrou um 
saldo positivo de 53.694 no-
vos empregos com carteira 
assinada, para trabalhadores 
de 18 a 29 anos, entre janeiro 
e maio deste ano, manten-
do-se na terceira posição 
no ranking nacional de 
empregabilidade para essa 
faixa etária.

Esses dados são do Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

São Paulo e Minas Ge-
rais lideram o ranking, com 
204.429 e 76.123 novos con-
tratos formais de trabalho 
para jovens, respectiva-
mente. No Paraná, os jovens 
representaram quase 56% 
dos 96.019 novos empregos 
criados nos primeiros cinco 
meses do ano, considerando 
todas as faixas etárias. Com-
parado ao mesmo período 
em 2023, quando 39.839 
trabalhadores jovens foram 
contratados formalmente, 
houve um aumento de 34,5%.

Paraná é o terceiro no 
ranking nacional por gerar 
empregos para jovens 

 Jovens de 18 a 29 anos ocuparam 56% dos 96.019 novos empregos nos primeiros 
cinco meses, em todas as faixas etárias.

No dia 9 de julho, o 
Governo do Paraná en-
caminhou à Assembleia 
Legislativa um projeto de lei 
com o objetivo de estabele-
cer de forma permanente a 
gratuidade ou desconto de 
50% para pessoas idosas 
na aquisição de passagens 
para serviços de transporte 
rodoviário intermunicipal. 
A iniciativa também inclui 
a criação da Carteira da 
Pessoa Idosa Paranaense 
65+, obrigatória para parti-
cipação no programa.

A proposta revoga a lei 
estadual 21.685/2023, que 
não vigorou devido a ques-
tionamentos judiciais. Após 
meses de estudos técnicos, 
o governo estadual elabo-
rou um texto que esclarece 
dúvidas sobre a venda e 
agendamento de assentos 
gratuitos, resolvendo ques-
tões pendentes sobre os 
benefícios.

Conforme o projeto, até 
três horas antes da viagem 
nos serviços intermunici-
pais convencionais (exce-
to semileitos e leitos), as 
empresas reservarão dois 
assentos gratuitos e dois 
com desconto de 50% sobre 
o valor total da passagem. 
A prioridade será dada aos 

primeiros solicitantes para 
a gratuidade. Além disso, 
os idosos beneficiários das 
vagas gratuitas não pagarão 
tarifas de pedágio nem taxa 
de utilização de terminais 
rodoviários.

Caso não haja demanda 
pelas vagas reservadas até 
três horas antes da viagem, 
as empresas poderão dis-
ponibilizá-las para venda a 
outros usuários. Em casos 
de sobra de assentos, as 
empresas poderão estender 
o desconto previsto na lei 
para beneficiar um número 
maior de pessoas.

A legislação também 
prevê que os idosos bene-
ficiários poderão solicitar 
a emissão do bilhete de 
retorno simultaneamente 
ao agendamento gratuito 
ou à compra com desconto 
da viagem de ida, seguindo 
os procedimentos estabe-
lecidos.

As empresas presta-
doras de serviços deverão 
adaptar seus sistemas de 
venda online para facilitar o 
agendamento de gratuida-
de ou compra com desconto 
para as pessoas idosas 
credenciadas, utilizando um 
sistema similar ao de vendas 
convencionais.
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prolongamento do tempo 
de encarceramento devido 
a possíveis atrasos nas pro-
gressões de regime, afetan-
do aproximadamente 283 
mil pessoas anualmente.

Em maio, o ministro An-
dré Mendonça, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), reco-
nheceu que a abolição das 
saidinhas não pode retroagir 
para afetar detentos que já 
tinham direito ao benefício, 
ressaltando que a Consti-
tuição estabelece que a lei 
penal não pode retroceder, 
exceto para beneficiar o réu.

CNJ critica decisão de proibir saidinhas de presos, questionando a base em dados 
concretos.
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 IPCA: Alimentos e saúde puxam inflação de junho para baixo.
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para os condenados vai 
contra o objetivo de integrá-
-los de maneira harmônica 
na sociedade, o que pode 
agravar as condições nos 
presídios já sob pressão.

Além disso, o CNJ aler-
tou que a nova exigência 
de exames criminológicos 
para progressão de pena, 
prevista na lei, implicará em 
custos significativos para o 
governo, estimados em R$ 
6 bilhões, e poderá triplicar 
o déficit de vagas no siste-
ma prisional. Esta medida 
também poderá resultar no 

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) concluiu que 
a decisão de acabar com 
as saídas temporárias de 
presos, conhecidas como 
"saidinhas", como medida 
para conter o aumento da 
criminalidade, carece de 
fundamentação em evidên-
cias. Esta constatação está 
presente em um relatório que 
avaliou a Lei 14.836/2024, 
legislação que proibiu tais 
benefícios. Após o Con-
gresso Nacional derrubar o 
veto parcial do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, as 
saídas de presos do regime 
semiaberto, que antes po-
diam ocorrer em feriados e 
datas comemorativas após 
cumprir um sexto da pena 
com bom comportamento, 
foram restringidas.

De acordo com o CNJ, 
apenas 4% dos presos que 
usufruíam das saídas tem-
porárias não retornavam 
às prisões, um dado que, 
segundo o conselho, não 
representa uma ameaça 
significativa à segurança pú-
blica. A análise destaca que 
limitar as oportunidades de 
fortalecimento de vínculos 
familiares e comunitários 

Fim das saidinhas CNJ 
questiona falta de 
evidências para decisão

Inflação recua para 0,21% 
em junho informa IBGE

cuidados pessoais também 
teve impacto relevante, com 
uma alta de 0,54% impulsio-
nada pelos perfumes, que 
subiram 1,69%.

Por outro lado, o setor 
de transportes ajudou a 
conter uma inflação maior, 
registrando uma deflação de 
0,19%, puxada pelas quedas 
nos preços das passagens 

A taxa de inflação oficial 
medida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) caiu para 
0,21% em junho deste ano, 
segundo dados divulgados 
hoje (10) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). Este resultado 
é inferior ao observado em 
maio, quando a inflação 
foi de 0,46%, mas superior 
ao registrado em junho do 
ano passado, quando houve 
deflação de 0,08%.

Com este desempenho, o 
IPCA acumula uma inflação 
de 2,48% no ano de 2024 e 
de 4,23% no acumulado dos 
últimos 12 meses.

O grupo de alimentação 
e bebidas foi o principal res-
ponsável pela inflação de ju-
nho, com uma alta de preços 
de 0,44%. Produtos como 
batata inglesa (14,49%), leite 
longa vida (7,43%), café moí-
do (3,03%) e arroz (2,25%) 
tiveram aumentos significa-
tivos. O grupo de saúde e 

aéreas (-9,88%), óleo die-
sel (-0,64%) e gás veicular 
(-0,61%).

Outros grupos de des-
pesas apresentaram as se-
guintes variações: despesas 
pessoais (0,29%), habitação 
(0,25%), artigos de resi-
dência (0,19%), educação 
(0,06%), vestuário (0,02%) e 
comunicação (-0,08%).

Comissão adia votação 
de regulamentação de 
cigarros eletrônicos

A Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) do 
Senado adiou novamente, 
no dia (9), a votação do Pro-
jeto de Lei (PL) 5.008/2023, 
que visa regulamentar a 
produção, comercialização, 
fiscalização e propaganda 
de cigarros eletrônicos no 
Brasil. A decisão marca o 
segundo adiamento con-
secutivo, após o tema ter 
sido inicialmente incluído 
na pauta da reunião de 
11 de junho e posterior-
mente adiado a pedido da 
senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF).

Após retornar à pau-
ta da CAE, o projeto foi 
adiado novamente por 
requerimento do senador 
Mecias de Jesus (Republi-
canos-RR).

A nova data prevista 
para discussão e vota-
ção na comissão é 20 de 
agosto. Em seguida, o texto 
será analisado pela Co-
missão de Transparência, 
Governança, Fiscalização 
e Controle e Defesa do 
Consumidor do Senado.

O PL, de autoria da se-
nadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS), estabelece 
requisitos rigorosos para a 
comercialização dos cigar-
ros eletrônicos, incluindo 
a necessidade de laudo 
de avaliação toxicológica 
para registro na Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), além de 
cadastros na Receita Fede-
ral e no Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro).

O relator do projeto, se-
nador Eduardo Gomes (PL-
-TO), acatou uma emenda 
que aumenta para R$ 20 
mil a multa para quem 
vender cigarros eletrônicos 
a menores de 18 anos, do-
brando o valor inicialmente 
proposto de R$ 10 mil. Além 
disso, o texto proíbe a adi-

ção de vitaminas, cafeína, 
taurina, corantes para o 
aerossol, aditivos com vi-
tamina E, óleos minerais, 
vegetais ou gordura animal, 
entre outras substâncias 
consideradas inadequa-
das para aquecimento e 
inalação.

"A crescente utilização 
dos cigarros eletrônicos 
ocorre sem regulamenta-
ção adequada, resultando 
em falta de controle sa-
nitário e ausência de ad-
vertências sobre os riscos 
à saúde", destaca o texto 
do projeto. Se aprovada, a 
regulamentação equipara-
rá o consumo de cigarros 
eletrônicos às restrições 
dos cigarros tradicionais, 
proibindo seu uso em 
ambientes fechados e 
mantendo a venda e o for-
necimento proibidos para 
menores de 18 anos.

RISCOS À SAÚDE
Os cigarros eletrônicos, 

embora frequentemente 
promovidos como uma 
alternativa mais segura 
aos cigarros tradicionais, 
apresentam vários riscos à 
saúde. A inalação de vapor 
pode expor os usuários 
a substâncias químicas 
nocivas, como nicotina, 
formaldeído e acroleína.

A nicotina, altamente 
viciante, pode prejudicar 
o desenvolvimento ce-
rebral em adolescentes 
e jovens adultos. Além 
disso, há preocupações 
com doenças pulmonares, 
como a EVALI (lesão pul-
monar associada ao uso 
de produtos de vaping), 
que pode ser fatal. Estudos 
também sugerem que o 
uso prolongado de cigarros 
eletrônicos pode aumentar 
o risco de doenças cardio-
vasculares, além do risco 
de explosão das baterias 
dos dispositivos.

Discussão sobre regulamentação de cigarros eletrônicos adiada novamente 
no Senado.
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